

REVUE DE PRESSE



QUOTIDIENNE



in gouvci





+225 07 87 36 36 36 @gouvciofficiel



Mardi 28 janvier 2025



PRESSE NATIONALE





RÉGION DU HAMBOL: N'GUESSAN KOFFI PRÉSENTE LES PERFORMANCES DU LYCÉE PROFESSIONNEL DE DABAKALA À TIÉMOKO MEYLIET

Le Vice-président de la République, Tiémoko Meyliet Koné, était, le vendredi 24 janvier 2025, sur le chantier du nouveau Lycée professionnel de Dabakala, dans la région du Hambol. Il était accompagné de nombreux membres du Gouvernement, dont le ministre de l'Enseignement technique, de la Formation professionnelle et de l'Apprentissage, N'Guessan Koffi. Lors de la visite du site, le ministre N'Guessan Koffi a confié à Tiémoko Meyliet Koné que le « futur lycée professionnel de Dabakala accueillera, dans quelques semaines, 300 apprenants », avant de donner des détails sur les filières. « Le lycée professionnel de Dabakala dispensera des formations dans quatre (4) filières : agriculture, élevage, machiniste agricole, mécanique auto. Nous entendons offrir aux jeunes de Dabakala et de la région des infrastructures de qualité », a fait savoir le ministre.



SOMMET AFRICAIN DE L'ÉLECTRICITÉ 2025 : LA CÔTE D'IVOIRE FÉLICITÉE POUR SON MODÈLE ÉNERGÉTIQUE

La Côte d'Ivoire continue de s'affirmer comme un acteur clé en matière d'électrification en Afrique. À l'occasion du sommet africain de l'énergie « Mission 300 », qui se tient, les 27 et 28 janvier 2025, à Dar es-Salaam, en Tanzanie, le Premier Ministre ivoirien, Robert Beugré Mambé, a présenté lors d'une Board Room, le lundi 27 janvier 2025, le modèle de réussite ivoirien en matière d'électrification, avec un taux impressionnant de 94%. Au terme d'une présentation saluée par l'ensemble des participants, dont le président du groupe Banque mondiale Ajay Banqa, le vice-président de la Banque mondiale, la viceprésidente de la Banque africaine de développement et de nombreux autres investisseurs, le Chef du Gouvernement a souligné que c'est la vision du Président de la République, Alassane Ouattara, qui a permis d'atteindre les résultats présentés.



LA PREMIÈRE SESSION ORDINAIRE 2025 DU SÉNAT S'OUVRE DEMAIN

La séance plénière d'ouverture de la première session ordinaire de l'année 2025 aura lieu, demain, mercredi 29 janvier 2025, à la Fondation Félix Houphouët-Boigny pour la recherche de la Paix de Yamoussoukro. En raison du caractère solennel de cette séance, la présidente du Sénat, Kandia Camara, demande aux sénateurs d'arborer leurs écharpes et autres insignes de parlementaire.

Economie ()

ÉLABORATION DU PND 2026-2030, RÉFORME DU SYSTÈME STATISTIQUE...: NIALÉ KABA PRÉSENTE SES DIX CHANTIERS POUR 2025



La ministre de l'Économie, du Plan et du Développement, Nialé Kaba, a présenté, le mercredi 22 janvier, les chantiers majeurs de son département ministériel pour l'année 2025, à l'occasion de la traditionnelle cérémonie de présentation des vœux de Nouvel An. Pour cette année particulièrement chargée, Nialé Kaba, consciente des défis qui l'attendent, a énoncé ses priorités devant ses collaborateurs. Au nombre de celles-ci figurent la poursuite du suivi de la mise en œuvre du PND 2021-2025, l'élaboration du nouveau Plan National de Développement (PND) 2026-2030, une analyse approfondie de la conjoncture économique nationale, régionale et internationale, l'accélération de la réforme du Système Statistique National, ainsi que la mise en œuvre des grands projets et travaux statistiques.



11E ÉDITION DE LA SEMAINE DES DOUANES COUPLÉE À LA JID / FINANCEMENT DU BUDGET DE L'ÉTAT : ADAMA COULIBALY ASSIGNE UN OBJECTIF DE 3 325 MILLIARDS DE FCFA AUX DOUANES EN 2025

Les douanes ivoiriennes ont un nouvel objectif pour 2025 : collecter 3 325 milliards de FCFA. Cette annonce a été faite par le ministre des Finances et du Budget, Adama Coulibaly, lors du lancement de la 11e édition de la Semaine des douanes ivoiriennes (SEDIV), le lundi 27 janvier 2025, à Vridi, commune de Port-Bouët. Un événement couplé à la 72e édition de la Journée internationale de douanes (JID). « Vous devez consolider vos acquis, exploiter pleinement vos potentialités, renforcer vos mécanismes de contrôle et poursuivre la modernisation des procédures », s'est adressé le ministre des Finances et du Budget à ses collaborateurs et agents. Pour le ministre Adama Coulibaly, les résultats de 2024, en hausse de 9,56 % par rapport à 2023, sont encourageants, mais, il est essentiel de maintenir cette dynamique pour atteindre l'objectif de 2025.

Société 🗵



HÔPITAL GÉNÉRAL ET TRAUMA CENTER DE TOUMODI : PIERRE DIMBA ET DR RAYMONDE GOUDOU COFFIE EN VISITE

Le ministre de la Santé, de l'Hygiène publique et de la Couverture maladie universelle, Pierre N'Gou Dimba, et Dr Raymonde Goudou Coffie, ministre, gouverneur du District Autonome des Lacs, ont effectué une visite à l'Hôpital général et au Trauma Center de Toumodi, le samedi 25 janvier 2025. Il s'agissait de faire le point sur les travaux de réhabilitation de l'Hôpital général et du Trauma Center de Toumodi. Les infrastructures visitées témoignent de l'engagement du Gouvernement à offrir des services de santé de qualité à tous les Ivoiriens, sans distinction. D'ici peu, l'Hôpital général de Toumodi sera opérationnel, offrant des services de santé modernes et adaptés aux besoins des populations. Ce projet constitue une nouvelle étape dans la transformation du paysage sanitaire de la Côte d'Ivoire, au service du bien-être des citoyens.



ENSEIGNEMENT SUPÉRIEUR : L'UNIVERSITÉ DE BONDOUKOU VA DÉSORMAIS BÉNÉFICIER DE L'EXPÉRIENCE D'UNE UNIVERSITÉ FRANÇAISE BIEN COTÉE

« Qui veut aller loin ménage sa monture ». Cette citation de Jean Racine, dramaturge français, dans « Les Plaideurs », l'Université de Bondoukou l'a épousée. Cela, en signant, par le biais de son président, Pr Ouattara Djakalia, seulement 16 mois après son ouverture en octobre 2023, une Convention-cadre de collaboration avec l'Université polytechnique Hauts-de-France (UPHF), créée en 1969 et qui figure parmi les quatre (4) établissements classés dans « The World University Rankings » 2023. La cérémonie s'est déroulée, le lundi 27 janvier 2025, au ministère de l'Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique, à Abidjan-Plateau. Le ministre Adama Diawara a relevé que l'Université de Bondoukou est certes nouvelle, mais les animateurs ne sont pas nouveaux, mieux, ils sont expérimentés.



LUTTE CONTRE LES EFFETS DU CHANGEMENT CLIMATIQUE : LE BUREAU DU MARCHÉ CARBONE EN CÔTE D'IVOIRE LANCE SES ACTIVITÉS

La cérémonie officielle de lancement des activités du Bureau du marché Carbone en Côte d'Ivoire a eu lieu, récemment, à Novotel à Abidjan-Plateau. Le ministre de l'Environnement, du Développement Durable et de la Transition écologique, Assahoré Konan Jacques, en installant les membres du comité de supervision du marché du carbone, composé de représentant de ministères, de la société civile et des acteurs du privé, leur a demandé d'agir de sorte que les différents projets profitent aussi bien aux partenaires qu'aux communautés. Chacun des membres a reçu un kit comprenant un manuel de procédure. Cette initiative montre la volonté du Gouvernement de contribuer à la réduction des gaz à effets de serre, a commenté le ministre.



SANTÉ: 483 CAS DE LÈPRE DÉTECTÉS EN CÔTE D'IVOIRE EN 2023

« En dépit des efforts du monde de la santé, la lèpre est toujours présente. Chaque année, ce sont près de 200 mille cas qui sont dépistés à travers le monde. En Côte d'Ivoire, 483 cas ont été signalés en 2023. A Abengourou, 3 nouveaux cas de lèpre ont été déclarés l'année dernière », a révélé Dr Touré Gaoussou, directeur départemental de la Santé, de l'Hygiène publique et de la Couverture maladie universelle à Abengourou. C'était au cours de la célébration de la 72e journée mondiale des malades de la lèpre, le dimanche 26 janvier 2025. Cette journée organisée par le district sanitaire d'Abengourou s'est déroulée autour du thème mondial : « Unir nos forces contre la lèpre et les maladies tropicales négligées ».



APRÈS LE DÉGUERPISSEMENT DES GARAGES ANARCHIQUES À COCODY : VOICI LES PROCHAINES ÉTAPES

Après le déguerpissement des garages anarchiques à Cocody, le ministère de l'Hydraulique, de l'Assainissement et de la Salubrité (MINHAS) cible d'autres communes. Le directeur de cabinet adjoint du MINHAS, Gildas Simy, l'a fait savoir, le dimanche 26 janvier 2025, lors de l'émission « Dimanche Magazine » de la RTI1. « À partir de la semaine prochaine, nous sommes à Bingerville du 27 janvier au 2 février. Ensuite Abobo, du 3 février au 9 février ; Adjamé-Plateau du 10 au 16 février ; Marcory du 17 au 23 février ; Koumassi du 24 au 2 mars ; Attécoubé du 3 mars au 9 mars, Port-Bouët du 10 au 16 mars ; Anyama du 17 au 23 mars ; Songon 24 au 30 mars ; Yopougon du 31 mars au 6avril », a-t-il expliqué, avant d'ajouter : « Nous allons procéder à l'enlèvement de ces véhicules ».



VU SUR LE NET





POLITIQUE ÉCONOMIQUE ET PLANIFICATION DU DÉVELOPPEMENT EN CÔTE D IVOIRE : LA MINISTRE NIALÉ KABA PRÉSENTE LES ENJEUX, DÉFIS ET PERSPECTIVES, CE 29 JANVIER 2025, AU COURS DES RDV DU GOUVERNEMENT

Les enjeux, défis et perspectives de la politique économique et de la planification du développement en Côte d'Ivoire seront présentés par la ministre Nialé Kaba dans le cadre de la tribune "Les Rendez-vous du Gouvernement", le mercredi 29 janvier 2025 à l'auditorium de la Primature à Abidjan-Plateau. La ministre de l'Économie, du Plan et du Développement mettra l'accent sur les réformes opérées dans le secteur et les mesures prises par le gouvernement pour améliorer les indicateurs de l'économie. Cadre d'échanges interactifs entre les ministres, la presse, les organisations sectorielles et des représentants de la société civile, sur une thématique particulière de l'action gouvernementale, cet espace se présente comme un outil majeur de communication déployé par le CICG. (Source : CICG)



TOUT SAVOIR SUR : LA BONNE GOUVERNANCE ET LA LUTTE CONTRE LA CORRUPTION AU CENTRE DES ÉCHANGES CE MARDI 28 JANVIER 2025

« La bonne gouvernance, la lutte contre la corruption et le blanchiment des capitaux feront l'objet d'une attention particulière tout au long de l'année 2025 », a déclaré le Président de la République, Alassane Ouattara, dans son adresse à la nation, le 31 décembre 2024. Ce mardi 28 janvier 2025 à 15h00, « la bonne gouvernance et la lutte contre la corruption », est la thématique au centre des échanges de « Tout savoir sur », la conférence de presse hebdomadaire du CICG. Dago Djiriga Désiré, directeur du Traitement des Déclarations de Patrimoine (DTDP) à la Haute autorité pour la Bonne gouvernance (HABG), est l'invité de cette tribune. Il présentera le bilan des activités menées en 2024 et partagera la politique de l'institution en matière de bonne gouvernance et de lutte contre la corruption. Il fera également part des priorités de la HABG en 2025. Ce sera en direct des canaux digitaux du Gouvernement ivoirien. (Source : CICG)



SOMMET AFRICAIN SUR L'ÉNERGIE EN TANZANIE : « AUCUNE ÉNERGIE RENOUVELABLE N'EST À LA FOIS FIABLE ET SANS CONTRAINTE » (MINISTRE)

Le ministre des Mines, du Pétrole et de l'Énergie, Mamadou Sangafowa-Coulibaly avec à ses côtés, le Directeur général de l'Énergie, Kalifa Ehouman Narcisse, a animé une conférence de presse, en fin d'aprèsmidi de ce 27 janvier 2025, lors de la première journée du sommet africain sur l'énergie qui se déroule en Tanzanie. Répondant à une question de savoir comment concilier le développement des énergies renouvelables avec la nécessité de sécuriser l'approvisionnement énergétique dans les pays africains. Le ministre ivoirien a été sans équivoque : il n'y a pas à faire le choix de l'un au détriment de l'autre, selon lui. « C'est vrai qu'il n'y a pas de conflit entre les deux (ndrl: énergies renouvelable et fossile). Mais d'un point de vue technique, purement technique, aucune énergie renouvelable n'est à la fois fiable et sans contraintes », a-t-il fait savoir.

Société 🕑



COUR DE CASSATION : YUA KOFFI ANNONCE LA CONSTRUCTION DU SIÈGE DES HAUTES JURIDICTIONS

La Cour de Cassation, située à Abidjan-Cocody, a vibré, ce lundi 27 janvier 2025, lors d'une cérémonie festive de présentation des vœux de Nouvel An, organisée par le personnel en l'honneur de Yua Koffi Joachim, président de cette institution. Au cours de cet événement, les différents corps constitués de la plus haute juridiction de l'ordre judiciaire ivoirien ont exprimé leurs vœux de santé, de bonheur et de prospérité au président. Yua Koffi Joachim a profité de cette occasion pour faire le bilan des avancées réalisées par la Cour au cours de l'année écoulée. Lors de cette cérémonie, plusieurs responsables de départements ont reçu des véhicules de fonction, une initiative saluée par Vanessa Ehouo, qui a exprimé la gratitude des récipiendaires envers le président pour cette amélioration de leurs conditions de mobilité. Le président Yua Koffi a par ailleurs annoncé la construction du siège des hautes juridictions.



VŒUX DE NOUVEL AN : LAURENT TCHAGBA APPELLE À UNE MOBILISATION POUR LES RESSOURCES NATURELLES

Le ministre des Eaux et Forêts, Laurent Tchagba, a reçu, ce lundi 27 janvier 2025, les vœux de Nouvel An de ses collaborateurs et partenaires lors d'une cérémonie organisée à la Sodefor, à Abidjan-Cocody. Cette rencontre a été l'occasion pour lui de réaffirmer son engagement en faveur de la gestion durable des forêts, des ressources en eau et de la faune, tout en appelant à une mobilisation accrue pour faire face aux défis futurs. Faisant le bilan de l'année écoulée, le ministre a mis en avant la résilience et l'engagement de ses équipes, qui ont permis d'atteindre les objectifs assignés. Il a salué les résultats obtenus, fruits d'un travail collectif, et a annoncé qu'un atelier bénéficiant de la participation des parties

prenantes se tiendra à San-Pedro en février 2025 pour faire le point sur les avancées et définir les perspectives. Laurent Tchagba a par ailleurs appelé à une mobilisation pour les ressources naturelles.

Sport 🕑



FOOTBALL / CAN MAROC 2025 : LA CÔTE D'IVOIRE LOGÉE DANS LE GROUPE F AVEC LE CAMEROUN, LE GABON ET LE MOZAMBIQUE (OFFICIEL)

La Côte d'Ivoire, championne en titre de la Coupe d'Afrique des Nations (CAN), a été placée dans le groupe F aux côtés du Cameroun, du Gabon et du Mozambique lors du tirage au sort de la CAN 2025, qui s'est tenu, le lundi 27 janvier 2025, au Théâtre Mohammed V à Rabat, la capitale marocaine. Le Nigeria, vice-champion en titre, évoluera dans le groupe C avec la Tunisie, l'Ouganda et la Tanzanie. Quant au pays hôte, le Maroc, il figurera sans surprise dans le groupe A, où il disputera le match d'ouverture face aux îles Comores. Le Mali et la Zambie complètent ce groupe. La 35ème édition de la plus grande messe du Football africain se tiendra du 21 décembre 2025 au 18 janvier 2026 dans 6 villes du Maroc à savoir Rabat, Casablanca, Agadir, Marrakech, Fès et Tanger.

>>

AGENCE DE PRESSE





FITUR 2025 À MADRID : LA CÔTE D'IVOIRE SE POSITIONNE COMME LE HUB TOURISTIQUE ET LUDIQUE DE L'AFRIQUE

La Foire Internationale du Tourisme de Madrid (FITUR) 2025 tenue, du 21 au 26 janvier 2025, en Espagne, a offert une plateforme exceptionnelle pour la Côte d'Ivoire qui se positionne comme le hub touristique et ludique de l'Afrique, avec des événements marquants qui ont mis en lumière les opportunités d'investissement dans le secteur touristique et ludique du pays. Selon une note d'information, un Forum sur les investissements touristiques et ludiques, organisé par le ministère ivoirien du Tourisme et des Loisirs, en collaboration avec celui de l'Environnement, du Développement durable et de la Transition écologique et l'Ambassade de Côte d'Ivoire en Espagne, s'est tenu à la Chambre de commerce et d'industrie de Madrid. Il a permis de mettre en avant les richesses naturelles et culturelles de la Côte d'Ivoire, ainsi que ses projets de développement touristique. Le Forum a été ouvert par l'Ambassadeur de la Côte d'Ivoire en Espagne, Jean Roger Bouaffo, qui a souligné la stabilité politique du pays et ses réformes législatives favorables aux investissements.





LA PREMIÈRE FORMATION FRANCOPHONE DES LEADERS EN GESTION DE LA SÉCURITÉ ROUTIÈRE OUVERTE À ABIDJAN

Le ministre des Transports, Amadou Koné, a procédé à l'ouverture de la première formation francophone des leaders en gestion de la sécurité routière, lundi 27 janvier 2025, à Abidjan, à l'attention d'une quarantaine de participants provenant de la Côte d'Ivoire, du Bénin, du Tchad et du Togo. Cette formation, initiée par le Programme de politiques de transport en Afrique (SSATPA) en partenariat avec le ministère des Transports à travers l'Office de sécurité routière (OSER), se déroulera jusqu'au 31 janvier 2025. Elle a pour objectif de renforcer les capacités en matière de gestion de la sécurité routière à travers le continent africain et constitue un pas décisif vers la résolution de la crise de la sécurité routière dans la région.



Restez connectés à l'actualité du gouvernement

en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels





@gouvci



© @gouvci.officiel



gouvcivideo



+225 07 87 36 36 36







Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG). Contact: +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email: info@cicg.gouv.ci - Site Web: www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.



www.gouv.ci

Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale